
Valparaíso 8 de mayo de 2020 

Señor 

Jorge Martínez Durán 

Intendente de la Región de Valparaíso. 

Presente            

 

De nuestra consideración: 

 

El valle de Putaendo, Región de Valparaíso, hoy se ve amenazado por la 

construcción de una minera a rajo abierto de la Compañía Minera Vizcachitas 

Holding, de la empresa canadiense Andes Cooper, cuyas prospecciones fueron 

aprobadas por la Comisión de Evaluación Ambiental de Valparaíso el día 20 de 

abril de 2020. Habida cuenta de esto, la comunidad ha manifestado su 

descontento por los negativos efectos que tendría para el medio ambiente que 

desde ya sufre los embates de la sequía y, además, por las nulas instancias de 

participación ciudadana en los procesos que determinan el destino de la comuna. 

Así las cosas, han sido incansables agentes de oposición a la construcción de la 

minera los vecinos y vecinas, la Municipalidad, el SAG y la propia DGA, pues 

ambos órganos sugirieron no aprobar el proyecto. 

En este escenario, surge la iniciativa de la Agrupación Ambiental, Social y Cultural 

Putaendo Resiste, quienes señalan en su petición el gran patrimonio natural, 

social, cultural y patrimonial de su comuna lo que comprende –sólo por mencionar 

algunos- a más de 1.300 petroglifos, senderos incas y pucarás, poseen 

monumentos históricos nacionales y son una Zona Típica protegida por el Consejo 

de Monumentos Nacionales, finalmente agregar que la cordillera de Putaendo se 

encuentra en un estado excepcional, es un extenso territorio que da origen a 

múltiples cuencas andinas que nacen de numerosos glaciares de roca y Putaendo 

actualmente es el único valle libre de mineras, por todo lo anterior, la petición ya 

ha recolectado más de 7000 firmas y en razón de sus potentes argumentos,  los 

parlamentarios firmantes adherimos a objeto de que se deje sin efecto la 

aprobación realizada por la comisión por usted presidida y se tomen todas las 
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medidas para que el proyecto pueda ser detenido antes de que su instalación 

deprede el medio ambiente y agrave la trágica situación de sequía que se vive en 

la zona y, en particular, del Río Rocín, cuyo caudal ha bajado de manera drástica 

en el último tiempo. 

Suscriben a esta carta, los siguientes parlamentarios: 

H.D CAROLINA MARZÁN PINTO 

H.D GABRIEL BORIC FONT 

H.D MARCELO DÍAZ DÍAZ 

H.D CAMILA ROJAS VALDERRAMA 

H.D AMARO LABRA SEPÚLVEDA 

H.D GIORGIO JACKSON DRAGO 

H.D NATALIA CASTILLO MUÑOZ 

H.D ALEJANDRO BERNALES 

H.D CLAUDIA MIX JIMÉNEZ 

H.D EMILIA NUYADO ANCAPICHÚN 

H.D MARISELA SANTIBÁÑEZ  

H.D DIEGO IBÁÑEZ COTRONEO 

H.D CAMILA VALLEJO DOWLING 

H.D RAUL SOTO MARDONES 

H.D DANIEL VERDESSI BELEMMI 

H.D FÉLIX GONZÁLEZ GATICA              

H.D CATALINA PÉREZ SALINAS 

H.D MARCOS ILABACA CERDA 

H.D ESTEBAN VELÁSQUEZ NÚÑEZ 

H.D JUAN LUIS CASTRO 

H.D VÍCTOR TORRES JELDES 

H.D LUIS ROCAFULL LÓPEZ 

H.D ALEJANDRA SEPÚLVEDA 

H.D MAYA FERNÁNDEZ ALLENDE 

H.D MARCELO SCHILLING  

H.D DANIELA CICARDINI MILLA 

H.D PABLO VIDAL ROJAS 

H.D LORETO CARVAJAL AMBIADO 

H.D IVÁN FLORES GARCÍA 

H.D DANIEL NUÑEZ ARANCIBIA 

H.D CRISTINA GIRARDI LAVÍN 

H.D PATRICIO ROZAS 

H.D JORGE BRITO HASBÚN 


